

Catalina Aída García Espinosa de los Monteros (México)

Doctora por la Universidad del País Vasco, Universidad Carlos III de Madrid y Universidad Nacional Autónoma de México dentro del Programa de Doctorado conjunto: *Filosofía, Ciencia y Valores* con la tesis: “El proceso de patrimonialización del Complejo Hidroeléctrico Necaxa. Su constitución como dispositivo sociotécnico”. Registro nacional de títulos en el Estado Español número 2017270681, Código de Centro 480122838, Registro Universitario de títulos número 201707599. Grado obtenido el 21 de julio de 2017. Doctora en *Filosofía de la Ciencia* por la UNAM con la tesis: “El derecho ciudadano al acceso a la energía eléctrica. Tensiones y singularidades en el caso de México”. Cédula de doctorado número 6872279. Grado obtenido en el año 2010. Master Oficial Interuniversitario en *Filosofía, Ciencia y Valores* por la Universidad del País Vasco y la UNAM, obtención del Master con la investigación: “La nacionalización del sistema eléctrico, condición del desarrollo de capacidades cognitivas de los trabajadores e ingenieros mexicanos”. Maestría en Filosofía de la Ciencia por la UNAM con la tesis: “El acceso a la energía como un derecho ciudadano. El caso de las empresas estatales de electricidad en México”. Cédula profesional número 4921721. Diplomado en Divulgación de la Ciencia por la Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la UNAM. Especialización en Docencia Superior en el CISE-UNAM por convenio interinstitucional con la Escuela Normal Superior de México. Licenciatura en Pedagogía, por la Escuela Normal Superior de México con la tesis “Algunas reflexiones sobre la necesidad de defender la instrucción pública, laica y gratuita”. Cédula profesional número 1205107. Profesora de Capacitación para el Trabajo Industrial en la Especialidad de Electricidad por la Escuela Nacional de Maestros de Capacitación para el Trabajo Industrial con la tesis “Diseño de un tablero para la enseñanza de la electricidad básica”.

Miembro de la Asociación Filosófica de México, A.C. Miembro del Seminario Sociedad del Conocimiento y Diversidad Cultural, Secretaría de Desarrollo Institucional UNAM. Miembro de la Red Latinoamericana *Política científica y tecnológica en América Latina*. Miembro del Comité Académico del Proyecto *Ecoepisteme* de la Fundación para el Estudio del Pensamiento Argentino e Iberoamericano (Personería Jurídica No. 7964) Miembro del Comité Nacional de Estudios de la Energía A.C. Miembro del Cuerpo Académico en Formación “Gestión Escolar” en la Escuela Normal Superior de México.

Docente- investigadora Titular “C” de la Escuela Normal Superior de México. Profesora de la Especialidad de Pedagogía de la Escuela Normal Superior de México Profesora de la División de Posgrado de la Escuela Normal Superior de México. Miembro del equipo de diseño del Doctorado en Ciencias de la Educación en la Escuela Normal Superior de México (2018). Responsable del diseño de los programas de “Filosofía de la Educación” y “Análisis del Sistema Educativo Nacional”. Jefe de la División de Posgrado de la Escuela Normal Superior de México en el periodo Noviembre 2012-noviembre 2015. Jefa de la Unidad de Extensión Educativa y Cultural de la Escuela Normal Superior de México entre 1995-1997. Coordinadora de la Especialidad de Pedagogía de la Escuela Normal Superior de México entre 2000 y 2002.